



東陽病院 鈴木健士 医師

前回まではガンの治療で手術以外の治療法はあまり効果がないとお話ししました。しかし、種類によってはかなりの効果が期待出来るものもありますのでご紹介します。

よくドラマなどで出て来る白血病という病気は、みなさんもご存知かと思います。これは血液の元になる細胞の悪性腫瘍です。この病気は、血液の成分をつくる細胞が変になり、出来損ないの血液細胞しかつくれないために、貧血になつたり、ばい菌にやられやすくなつたり、出血しやすくなつたりするのです。この病気は他のガンとは異なり、「ここ」という場所に出来るのでなく、血液の元の細胞が入っている全身の骨の中（骨髄といいま

す）に腫瘍があるため手術は出来ません。しかし抗ガン剤は一般に有効です。よく効くタイプの白血病では完治も可能です。抗ガン剤で腫瘍細胞を全滅させるのです。その後、ダメージを受けたが生き延びた正常細胞が蘇る



の効果も様々です。

また皮膚や舌のガンにも放射線治療がかなり効果をあげているようです。

他にもいろいろなガンがありますが、ガンの治療は総じてまだ発展途上といえると思います。抗ガン剤の効果に疑問を投げかける本も出版されています。

確かに効果が不確かな治療は安易に為されるべきではありませんし、もつともな意見だと思います。しかし、すべての治療法を否定するような「がんと闘うな」という意見には賛成出来ません。中には、もうどんな治療法も残っていない場合もあります。そんな時はいたずらに体力を奪い、効果があるかわからない治療は勇気を持つて止めるべきでしょう。しかし、自分の病気から逃げ出さずに、恐くても自分のからだの状態をよく知つて、必要な治療はきちんと受ける勇気も大事なだけだと思います。

## 健康への

**メツセージ**

シリーズ⑩

### その他の ガンの話

こんなガンにもご用心

病気から逃げださず  
治療を受ける勇気を

のを待つか、または正常な骨髄細胞を移植するのです。白血病に似た血液のガンに悪性リンパ腫という病気があります。これも同じような抗ガン剤による治療で、かなり良好な成績を得ています。

また、女性の敵である子宮ガンは、手術が可能であればもちろん手術を行いますが、タイプによつては放射線による治療も可能です。同様に女性特有のガンである卵巣ガンは、手術で切除しきれないような腫瘍でも抗ガン剤がかなり有効です。しかし、卵巣ガンはその種類が多様であるため、そのタイプによつて抗ガン剤

愛する人を、守りたかつた。  
1943年 学徒出陣／涙の數だけ別れがあつた。



ほんの  
森

町立図書館  
☎843311

### ☆春休み映画会☆

期日	3月23日(日)
場所	ハイビジョンホール
上映時間	1回目 午前10時 2回目 午後2時
定員	100名
入場整理券(無料)	3月8日(土)から配付します。

物語は学徒出陣した若者たちの生と死を、遺稿手記集を基に映画化した感動の一作。

その日、秋雨降りそぞぐ神宮の森に彼らは集まつた。学業半ばにして戦地へ向かう若者…。

